
 
 
 

 

Protokoll der 94. ordentlichen Hauptversammlung 
Samstag, 16. Oktober 2021, 13.30 Uhr, 

Godis Heimtierbedarf, Hueb 35, in 6263 Richenthal 
 
 
Traktanden: 
1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der HV 2020 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Jahresbericht der Obmänner 
6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages 
8. Wahlen a) Präsident 
   b) Vize Präsident 
   c) Sekretär  
9. Anträge a) Vorstand  
   b ) Mitglieder 
10. Mutationen 
11. Ehrungen 
12. Jahresprogramm 2021 
13. Verschiedenes und allgemeine Umfrage 
 
 
1. Begrüssung und Apell: 
Um 13.40 h kann der Präsident Heinrich Niederklopfer die 94. HV eröffnen. Leider 
kann diese Versammlung infolge der im Frühjahr herrschenden Corona 
Massnahmen erst jetzt im Oktober abgehalten werden.  
Einen speziellen Gruss richtet er an die anwesenden Ehrenmitglieder sowie an 
Christoph Uebersax als Vertreter von Rassetauben Schweiz und die Mitglieder aus 
Deutschland und Frankreich, welche die lange anreise nicht scheuten, um der 
heutigen Versammlung beizuwohnen. 
 
Gemäss Präsenzliste sind 31 Mitglieder anwesend. Somit beträgt das absolute Mehr 
16 Stimmen. 
  
Folgende Entschuldigungen sind eingegangen: 
Porzel Kurt, Hörenberg Hans, Rüthemann Jakob, Kümpel Sandro und Frank, Michl 
Max, Kundert Martin, Pfeiffer Wolfgang, Kräuchi Andy, Schmid Peter, Bieri Adrian, 
Gläser Karin und Günther, Wolf Eveline, Wolf Simon, Bächler Rolf, Braun Hans, 
Liebscher Manfred, Köhler Manfred, Kutscherauer Edmund, Asam Albert, Duc 
Phlippe, Girard Ophelie, Seletto Alain 
 
Der Präsident, Heinrich Niederklopfer fragt die Versammlung an, ob die vorliegende 
Traktandenliste in dieser Form so abgehandelt werden könne. Da niemand das Wort 
erwünscht, gilt diese als genehmigt.  
 
 
 



2. Wahl der Stimmenzähler: 
Als Stimmenzähler für die heutige Versammlung werden vorgeschlagen: Erismann 
Dominic 
Dieser wird einstimmig gewählt. 
 
Achim Fuchs, überbringt im Namen des SV Deutschland die besten Grüsse des 
deutschen Sondervereins. Er lässt den gesundheitlich angeschlagenen Wolfgang 
Pfeiffer entschuldigen, welcher eigentlich hätte gerne selbst anwesend sein wollen. 
Er freut sich auf die bevorstehende Rassebezogene Europaschau in Thun, auch 
wenn es durch die neuen Vorschriften der EU leider umständlicher und auch 
Zusatzkosten auf die Aussteller, welche Grenzüberschreitend Ausstellen möchten, 
mit sich führen. 
  
3. Protokoll der letzten HV: 
Das abgefasste Protokoll der letzten HV wird vom Christoph Uebersax, welcher im 
Moment das Amt des Sekretärs ausübt, verlesen, da keine Einwände dazu gemacht 
werden, wird dieses einstimmig und mit Applaus genehmigt. 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten: 
Der Präsident Heinrich Niederklopfer beginnt seinen Jahresbericht mit den Worten, 
dass dies sein letzter Jahresbericht nach 12 Jahren Präsidialzeit sei. 
Er lässt in kurzen Zügen auf das Vereinsjahr 2020 zurückblicken. Dies war sicherlich 
für alle ein schwieriges Jahr, da durch die Coronapandemie und deren draus 
hervorgehenden Bestimmungen ein Vereinsleben praktisch unmöglich gemacht 
wurde. So mussten in ganz Europa praktisch sämtliche Schauen abgesagt werden. 
Diesem viel auch unsere Klubschau, welche an der Nationalen Taubenausstellung 
hätte stattfinden sollen, zum Opfer. Jedoch konnten wir unter Schutzmassnahmen 
unsere jährliche, im Oktober stattfindende Teenagerparade abhalten. Sehr 
erfreuliche war die grosse Beteiligung zu dieser, welches auch aufzeigte, dass die 
Leute trotz allem den Kontakt und das kameradschaftliche Suchen. 
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt und liegt diesem 
Protokoll bei. 
Der Vize-Präsident, Christoph Uebersax lässt über diesen Jahresbericht abstimmen 
und dankt im Namen des Klubs Heinrich für seine Arbeit, welche er das ganze Jahr 
über leistet.  
 
5. Jahresbericht der Obmänner: 
Da im Moment Heinrich Niederklopfer das Amt des Obmannes auch noch innehat, 
verliesst er an dieser Stelle seinen Bericht als Obmann. Da wie erwähnt die 
Klubschau nicht stattfinden konnte, erwähnt Heinrich in Kurzen Zügen die 
Teenagerparade, die die dort vorgestellten Tiere. 
 
Auch dieser Jahresbericht wird einstimmig gutgeheissen und ist diesem Protokoll 
beigefügt. 
 
 
6. Jahresrechnung: 
Kassier Franz Renngli erläutert in kurzen Zügen die Jahresrechnung, welche mit 
einem kleinen Verlust von 269.00 abschliesst.  
Der Revisor Ruedi Baumgartner verliest den Revisorenbericht  und empfiehlt der 
Versammlung die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen. 
 
Die Versammlung folgt einstimmig dem Antrag der Revisoren. 
 
 
 



7. Festsetzung des Jahresbeitrages: 
Der Präsident stellt fest, dass der derzeitige Mitgliederbeitrag bei Fr. 20.- liegt. 
Vorstand, Ehrenmitglieder und Jungzüchter sind beitragsfrei. 
 
Der Vorstand schlägt der Versammlung vor dies so beizubehalten, was in der 
darauffolgenden Abstimmung einstimmig geschieht. 
 
8. Wahlen: 
Wie bereits seit längerer Zeit angekündigt, stellt der Präsident Heinrich Niederklopfer 
nach 12 Jahren an der Spitze des Klubs sein Amt zur Verfügung. Er würde aber, 
wenn gewünscht, dass Amt des Obmannes weiterhin ausüben. Im Vorfeld der 
Versammlung hat sich in geführten Gesprächen, Christoph Uebersax bereit erklärt, 
das Amt des Präsidenten zu übernehmen. Den dadurch freiwerdenden Posten des 
Vize-Präsidenten würde der Kassier Franz Renggli übernehmen. 
Heinrich Niederklopfer fragt ordnungshalber die Versammlung an, ob sonst noch 
jemand bereit wäre, das Amt des Präsidenten zu übernehmen. Da dies nicht der Fall 
ist, lässt er über die Wahl von Christoph Uebersax als Präsident des Klubs 
abstimmen. Die Wahl erfolgt einstimmig. Uebersax verdankt die Wahl und spricht in 
seinen Worten die Tradition und Kulturgut unserer 26 Heimatrassen an, welche es zu 
erhalten sei. 
Ebenfalls einstimmig wird Franz Renggli als neuer Vizepräsident des Klubs bestätigt. 
 
Leider liess sich bis zum heutigen Tag immer noch niemand finden, welcher das Amt 
des Sekretärs übernehmen würde, welches Uebersax im Moment nur interimistisch 
ausübt. Niederklopfer fragt deshalb die Versammlung an, ob jemand von den hier 
anwesenden bereit wäre, diesen Posten zu besetzten. Leider ist auch dies nicht der 
Fall. Niederklopfer fügt an, dass es dringen nötig wäre, eine Person dazu zu 
motivieren, damit auch der Vorstand wieder komplett sei. 
 
 
9. Anträge: 
Es sind bis dato keine Anträge eingegangen. 
 
10. Mutationen: 
 
Austritte: Horst Ernst (verstorben) 
  Roman Schneeberger 
  Claude Schneider 
  Valentin Seletto 
  Erich Lüscher 
 
Eintritte: Norbert Mayer 
  Wolf Eveline 
  Wolf Simon 
   
Weiter erwähnt Heinrich Niederklopfer, dass er die Aufnahmegesuche von Dragan 
Ristic, Dragana Stojadinovic und Ljubodrag Stojadinovic erhalten habe, Jedoch 
züchten diese, wie auf dem Aufnahmegesuch aufgeführt, Serbische Hochflieger und 
Englische Tippler. Er stellt in Frage, ob sich diese bewusst seinen, dass wir ein 
Spezial Klub für die Schweizerrassen seien. Toni von Arb stellt das Votum, diesem 
Aufnahmebegehren dieser drei nicht nachzukommen. Ernst Walser unterstützt die 
Aussage von von Arb. Der Präsident lässt darüber abstimmen: Bei drei Enthaltungen 
wird einer Aufnahme dieser drei genannten Züchter abgelehnt. 
 
Der neu gewählte Präsident Christoph Uebersax wird das Gespräch mit diesen 
suchen und Ihnen mitteilen, ob sie als Hochflugtaubenzüchter nicht besser in der 
schweizerischen Vereinigung für Hochflugtaubenzüchter aufgehoben wären. 



 
Der Präsident bittet die Mitglieder allfällige Adressänderungen jeweils Franz Renggli 
zu richten. 
 
Niederklopfer übergibt das Wort an Guy Soursac, welcher die Grussworte des 
französischen Klubs überbringt. 
 
 
11. Ehrungen: 
Christoph Uebersax überbringt unter diesem Traktandum die Grüsse von 
Rassetauben Schweiz und informiert gleichzeitig zur bevorstehenden 100. 
Nationalen, an welcher ja bekanntlich auch die 5. Rassebezogen Europaschau für 
Schweizertauben und die Rassebezogen Europaschau für Italienische Mövchen 
angeschlossen ist. Ebenfalls erwähnt er die neuen, in diesen Tagen frisch in Kraft 
tretenden Traces Bestimmungen, welche bei einer Grenzüberschreitung mit Tauben, 
neu eine Bescheinigung vom Amtstieratzt erfordert.  
 
Weiter überreicht er dem scheidenden Präsidenten ein Präsent zum Dank für seine 
Arbeit als Präsident des Klubs. 
 
12. Jahresprogramm  
 
Leider blieb auch in diesem Jahre das Tätigkeitsprogramm recht überschaubar, da 
immer noch viele Veranstaltungen nicht möglich waren. 
 
16. Oktober: Teenagerparade und Hauptversammlung 
07. – 09. Januar 2022: 100. Nationale Taubenausstellung mit Rassebezogener 
Europaschau für Schweizertauben in Thun  
07. Mai 2022 Hauptversammlung in Arbon 
 
13. Verschiedenes: 
 

• In Thun werden folgende Förderpreise vergeben: 
- Besondere Rassen: 1 Preis: Schweizer Kröpfer 
- Klassische Schweizerrassen: 3 Preise: (Berner Gugger und Berner 

Spiegelschwanz), Thurgauer Mönch sowie Zürcher Weissschwanz. 
- Luzerner Rassen: 2 Preise: (Luzerner Schild und Luzerner Rieselkopf) 

sowie auf Luzerner Kupferkragen 

• Ernst Walser informiert über die gemeinsame Hauptversammlung, zusammen 
mit dem deutschen SV, wie dies im letzten Jahre beschlossen wurde. Das 
Datum ist Samstag, den 07. Mai 2022 in Arbon. Es ist angedacht, dass am 
Morgen die Vorstandssitzung und am Nachmittag die Versammlung des Klubs 
und SV gemeinsam stattfinden. 
Weiter dankt er dem Vorstand für seine Arbeit und die Organisation des 
heutigen Tages. 

 
Heinrich dankt Godi Bucher für das Gastrecht, welches wir hier geniessen durften. 
Da niemand weiteres mehr das Wort wünscht, kann der Präsident die Versammlung 
um 15.10 Uhr für beendet erklären und wünscht allen eine gute Heimfahrt. 
 
 
Der Sekretär:    Der Präsident: 
 
Ch. Uebersax    H. Niederklopfer 
 
 


